El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) implementará un nuevo modelo de capacitación para las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) y organizaciones ciudadanas, enfocado en fortalecer las habilidades de sus integrantes con herramientas digitales y adaptadas a la realidad actual. Los materiales se desarrollaron con base en experiencias del trabajo en territorio y pretenden mejorar la comunicación entre comunidades e instituciones, para fortalecer la democracia participativa. Ovaciones (sitio) , La Prensa (Sitio) , CCO Noticias (sitio) ,

REFORMA ELECTORAL

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, estimó que será a finales de noviembre cuando se entregue el documento con las propuestas del instituto, de autoridades electorales locales y de especialistas, para la reforma electoral. Sin embargo, la funcionaria mencionó que el INE no puede garantizar que estos planteamientos vayan a ser escuchados por los integrantes de la Comisión Presidencial. MVS Noticias (sitio), Canal 8.1 Heraldo TV

Desde Nuevo León, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, delineó los objetivos principales de la futura reforma electoral: bajarle al costo de la democracia y que todos los mexicanos se sientan representados. Al encabezar la audiencia pública de la Comisión Presidencial Electoral desde Monterrey, Nuevo León, Rodríguez Velázquez consideró que la democracia "no debe ser un lujo, sino un derecho de todos los mexicanos". Excélsior (Sitio)

El Gobernador de Nuevo León, Samuel García, negó que el Poder Ejecutivo local esté impulsando una reforma electoral en el Estado, luego que hace un mes el árbitro electoral de la entidad recibiera una iniciativa ciudadana para que en 2027 sólo puedan contender mujeres a la Gubernatura. El emecista aprovechó la audiencia para la conformación de la reforma electoral nacional que se lleva a cabo este jueves en el Estado para rechazar públicamente que su Gobierno esté impulsando alguna reforma presente o futura, al menos hasta que se desahogue la iniciativa federal. Reforma.com (sitio)

Marco Antonio Baños, consejero electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), expresó su opinión sobre la reforma electoral propuesta por el gobierno de Claudia Sheinbaum. Baños destacó la experiencia de Pablo Gómez en reformas electorales anteriores, pero criticó su inclusión en la comisión de la reforma, argumentando que sus declaraciones prematuras han generado controversia. Señaló que la reducción de costos electorales, como propone la reforma, no se logrará sin afectar la operatividad del INE, que actualmente no tiene la estructura necesaria para manejar todas las elecciones locales y municipales. 98.5 Heraldo radio (sitio)

INE

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, alertó del riesgo de que aumenten las investigaciones contra los consejeros electorales, a partir de que el Tribunal Electoral federal rechazó resolver sobre la indagatoria que realiza el Órgano Interno de Control contra estos. "Siempre la preocupación existirá, de que, a partir de tus interpretaciones y posiciones, que todas se hacen a nivel de responsabilidad alta por cada uno de los integrantes del Consejo, sean sujetos a

cualquier investigación, y eso hizo el Consejo General, salir a defender esa autonomía e independencia". Agregó que preocupa la decisión del Tribunal, de declararse incompetente para resolver sobre la investigación a un grupo de consejeros y ex consejeros, por considerar que es un hecho administrativo. Reforma (sitio)

Niega Taddei que haya desbandada en el INE con retiro voluntario. Frente a un número extraordinario de trabajadores inscritos en programa de retiro voluntario del Instituto Nacional Electoral (INE), la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, admitió que esta circunstancia se dio ante el anuncio de una reforma electoral, cuya iniciativa — surgida del Poder Ejecutivo- será presentada en breve. "Por supuesto (influyó el anuncio). Todos los factores influyen para que una persona en su íntima intimidad tome la decisión de ya dejar de laborar en el Instituto y escoge la vía del retiro voluntario", señaló. La Jornada (sitio)

En entrevista, Claudia Zavala, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), expresó su opinión sobre un reciente fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que desechó un juicio general que ella presentó. Zavala argumentó que este procedimiento es un ataque a la autonomía e independencia del INE, ya que los consejeros deben poder votar sin temor a represalias. Destacó que la decisión del Tribunal, que fue mayoritariamente en contra de su recurso, no consideró adecuadamente la importancia de proteger la libertad de voto de los consejeros. Mencionó que dos magistradas, Janine Otálora y Mónica Soto, apoyaron su posición, argumentando que no se deben abrir procedimientos sancionadores por la forma en que se vota. 96.9 W Radio

Hoy tenemos un Estado-Frankenstein, producto de las chicanadas avaladas por el Tribunal Federal Electoral y el INE al otorgar una sobrerrepresentación a Morena que ha convertido el Congreso de la Unión en una oficialía de partes de la presidencia, aprobando reformas que otorgan más control al gobierno para mantenerse en el poder. El Sol de México (sitio)

TEPJF

Daniel Camargo, comunicador, comenta sobre la reciente decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que respalda a la séptima regidora de Cuautitlán Izcalli, Valentina Loa, en su demanda contra el presidente municipal, Daniel Serrano Palacios. Este tribunal ha encontrado fundamentos para sancionar la obstrucción de funciones denunciada por Loa, quien solicitó información detallada sobre el presupuesto municipal, alegando un posible desvío de recursos por parte de Serrano. Camargo destaca la importancia de la transparencia en el manejo de los recursos públicos y expresa preocupación por la situación actual de Cuautitlán Izcalli, que ha pasado de ser un lugar atractivo a enfrentar problemas como baches, inseguridad y falta de iluminación. EdoMex 101.3 Ultra

El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) se equivocó al ampliar cinco días más el periodo de registro para personas promotoras de la consulta de revocación de mandato para determinar la continuidad del gobernador Julio Menchaca Salazar. Así lo resolvió la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en el expediente SUP-JDC-2465/2025 promovido por Pablo Apodaca Sinsel, una de las primeras personas en registrarse como promotora de la consulta. El Universal HGO (Sitio)

CONGRESO LOCAL

Durante los últimos meses el Congreso de la Ciudad de México realizó un contrato para otorgar a los diputados locales un equipo tipo Ipad de Apple, un tipo de tecnología que la actual legislatura

aumentó su gasto hasta cinco veces al que se realizó en años anteriores, a pesar de que una de las últimas investigaciones internas alerta posibles incumplimientos en las políticas de austeridad. Diario Basta (Sitio)

Elizabeth Mateos, diputada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México (CDMX), presentó la iniciativa Ley de Regreso Seguro, que busca que los establecimientos nocturnos que vendan bebidas alcohólicas ofrezcan taxis seguros a sus clientes, con el objetivo de reducir accidentes y muertes por conducir bajo los influjos del alcohol. Uno TV Noticias (Sitio)

La Ciudad de México reconocerá a quienes destacan por su aporte al periodismo. El pleno del Congreso local informó sobre la convocatoria para la entrega de la "Medalla al Mérito Periodístico 2025", un galardón que reconoce la excelencia, la creatividad y la dedicación en el ejercicio profesional de la información. Las propuestas se recibirán hasta las 23:59 horas del viernes 28 de noviembre de 2025 y podrán postularse trabajos destacados en las siguientes categorías: Televisión, Radio, Nota informativa, reportaje y columna, Fotografía, YouTube y redes sociales, "La Voz Chilanga en el Extranjero". Maya Comunicación (Sitio)